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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Крупнейший в Арктике аэропорт могут продать частному инвестору. Сейчас ведется 
поиск потенциального покупателя. 

Аэропорт Хатанги на севере Красноярского края могут передать частному инвестору. 
Сейчас ведется поиск покупателя. Об этом сообщил глава Таймыра Сергей Ткаченко. 

«Что касается аэропорта Хатанги, в данный момент рассматривается возможность его 
передачи частному лицу. Работа по привлечению инвесторов сейчас активно ведется», — 
цитирует Ткаченко пресс-служба администрации Таймыра. 

Сейчас через Хатангу летают только региональные рейсы. Аэропорт принадлежит 
предприятию «КрасАвиа». 

Кроме того, таймырские чиновники прорабатывают вопрос о введении дополнительного 
авиарейса из Хатанги в Красноярск через Туру. Также не исключается возможность снижения 
стоимости авиабилетов по маршруту «Хатанга — Норильск». 

Аэропорт Хатанги является крупнейшим в Арктике. Воздушная гавань имеет гражданский 
статус и носит запасной характер для всех рейсов в Норильск. Кроме этого, аэропорт 
используется полярной авиацией и многими авиакомпаниями для дозаправки судов. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 
Свыше трех десятков административных протоколов составили таймырские 
госавтоинспекторы по итогам трех рейдов 

Таймырские дорожные полицейские подвели итоги оперативно-профилактических 
мероприятий, проводившихся на прошлой неделе, сообщает сегодня пресс-служба районного 
ОМВД России. 

В ходе рейдов "Ребенок-пешеход", "Пешеход – пешеходный переход", "Нетрезвый 
водитель" было составлено 34 административных протокола.  

Так, госавтоинспекторы остановили водителя 1976 года рождения, который управлял 
снегоходом в состоянии алкогольного состояния. Кроме того, у северянина истек срок 
действия водительского удостоверения. Рассмотрев административный протокол по ч. 3 ст. 
12.8 КоАП РФ суд назначил северянину наказание в виде ареста сроком на 10 суток. 

Девять автовладельцев будут привлечены к ответственности за непредставление 
преимущества в движении пешеходам. Каждый из северян заплатит административный 
штраф в размере 1500 руб. 

ПДД нарушили и шесть пешеходов. Они будут привлечены к административной 
ответственности по ст. 12.29 КоАП РФ. 

Один северянин пренебрег правилами применения ремней безопасности, за данное 
нарушение водитель заплатит штраф в размере 1000 руб. 

Еще один мужчина нарушил правила перевозки детей в автомобиле. Он привлечен к 
ответственности по ч. 3 ст. 12.23 КоАП РФ и оштрафован на 3000 руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке демонтируют атрибуты праздника 
 С 20 января в Дудинке отключена праздничная иллюминация, украшавшая фасады 
жилых домов и опоры уличного освещения во время новогодних праздников. 23 января 
специалисты подрядной организации приступили к работам по демонтажу праздничных елей. 
Уже демонтирована новогодняя ель, установленная на Заполярном бульваре и сняты 
элементы праздничной иллюминации с металлической конструкции в виде ели, 
расположенной на пересечении улиц Матросова и Островского. 
           В течение недели подрядчик разберёт и центральную городскую ёлку, которая в дни 
новогодних праздников была центром тематической композиции из объектов и скульптур из 
снега, размещённых на территории Снежного городка. 
 Городская система уличного освещения продолжит работу в прежнем режиме. 
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«Хэйро» представит Россию на закрытии универсиады в Казахстане 
 28 января в городе Алматы республики Казахстан состоится открытие XXVIII 
Всемирной зимней универсиады, которая проводится под эгидой Международной федерации 
студенческого спорта — FISU. Спортивная программа таких соревнований предполагает 
следующие традиционные виды спорта: биатлон, лыжное двоеборье и лыжные гонки, прыжки 
с трамплина, сноуборд, керлинг, горнолыжный и конькобежный спорт, фигурное катание и 
фристайл, шорт-трек и хоккей с шайбой. 
В отличие от четырехлетнего олимпийского цикла, студенческие состязания проводятся 
каждые два года. Следующая Всемирная зимняя универсиада будет проходить со 2 по 12 
марта 2019 года в городе Красноярске. 
 Исполнительная дирекция XXIX Всемирной зимней универсиады 2019 года как 
организатор соревнований в России приглашает артистов народного ансамбля песни и танца 
народов Севера «Хэйро» городского Дома культуры принять участие в закрытии 
соревнований 2017 года, которое состоится 8 февраля. Дудинские артисты смогут принять 
участие в церемонии передачи эстафеты проведения Всемирной зимней универсиады от 
Казахстана к России и символа соревнований – флага FISU. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Норильские коммунальники усилят работу по благоустройству дворов, чтобы 
северянам было комфортнее проводить лето в городе 

Сегодня в администрации Норильска на совещании с руководителями управляющих 
компаний города обсудили комплекс мероприятий по обеспечению комфортных условий 
проживания в городе в летний период. 

"В связи с реконструкцией взлетно-посадочной полосы норильского аэропорта на лето в 
городе останется гораздо больше жителей, чем обычно. Все управляющие компании уже 
получили в ноябре от меня письмо, где указано, что необходимо отработать комплекс 
мероприятий для обеспечения комфорта жителей города. Такое письмо не получила пока 
только компания "Северный управдом", оно будет направлено в ближайшее время", – заявил, 
открывая заседание, и.о. заместителя руководителя администрации Норильска по городскому 
хозяйству Николай Жигулин. 

Директора УК сообщили, что планируют установить дополнительные скамейки и урны, 
обновить оборудование спортивных и детских игровых комплексов. Так, в УК "Город" 
планируют закупить качели и горки. "Жилкомсервис" приобретет один новый детский игровой 
комплекс, а "Нордсервис" – два. "Жилищный трест" установит пять детских комплексов, 
завершит работы по монтажу игрового оборудования по адресу: ул. Советская,8, а также 
изготовит и смонтирует 40 надподъездных козырьков. "Северный быт" планирует докупить и 
установить спортивные снаряды на спортплощадках и выполнить некоторые другие виды 
работ. 

Также на совещании обсудили тему незаконной перепланировки жилых помещений. 
Недавно двое известных в городе бизнесменов выполняли такие работы в квартирах домов 
№№11 и 16 по Ленинскому проспекту (перепланировка затронула даже несущие стены). В 
результате в ряде жилых помещений, принадлежащих другим собственникам, по стенам 
пошли трещины… 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

416 млн. руб. потратит Енисейское пароходство на подготовку флота к навигации этого 
года 

В Красноярском судоремонтном центре Енисейского речного пароходства ("дочка" 
компании "Норникель") продолжается подготовка флота к навигации текущего года. 

Как пояснили сегодня в пресс-службе общества, в затоне КСЦ зимует 191 судно. Из них 
семь находятся в эксплуатации и будут работать на протяжении всего межнавигационного 
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периода. 68 судов ожидает стандартный межнавигационный ремонт. На 14 единицах 
флота запланирован ремонт движительно-рулевого комплекса (ДРК), на 15 – замена главных 
и вспомогательных двигателей.  

Красноярский судоремонтный центр располагает всем необходимым для того, чтобы 
вовремя отремонтировать все суда и в срок предъявить надзорным организациям. 
Производственные мощности КСЦ – это два плавучих дока, по размерам не имеющие 
аналогов в Сибири, производственные цеха и производственные участки для выполнения 
различных операций судоремонта, а также слип (гидротехническое сооружение для подъема 
и спуска судов), горизонтальная часть которого в прошлом году была расширена. 

"Летом 2016 года с целью размещения большего количества судов для проведения 
межнавигационного ремонта на 25 метров был увеличен откатной путь (рельсы 
горизонтальной площадки) слипа, – рассказал заместитель директора КСЦ по флоту Петр 
Репьев. – Теперь его горизонтальная часть составляет 240 м в длину и 115 м в ширину и 
вмещает пять самоходных судов и две баржи. Протяженность и ширина наклонной части 
слипа – около 80 м". 

В настоящее время на всех производственных площадках Енисейского пароходства 
полным ходом идет ремонтная кампания. Наибольший объем работ приходится на 
крупнейшие судоремонтные предприятия – Подтесовскую РЭБ флота, Красноярский 
судоремонтный центр и Ермолаевскую РЭБ флота. Объем финансовых средств на 
подготовку флота к навигационному сезону этого года составит 416 млн. руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае снизился уровень зарегистрированной безработицы 
По данным агентства занятости населения Красноярского края, уровень 

зарегистрированной безработицы, зафиксированный в начале 2017 года, составил 1,2 %, 
тогда как в начале прошлого года он равнялся 1,3 %. При этом среднее значение уровня 
зарегистрированной безработицы среди субъектов Сибирского федерального округа - 1,6 %. 
Средний показатель по России - 1,2 %. Таким образом показатель Красноярского края - на 
уровне среднего по стране, и ниже, чем в Сибири. Об этом 24 января рассказал руководитель 
агентства Виктор Новиков в ходе пресс-конференции «Дефицит кадров или безработица». 

Отметим, по словам эксперта, согласно данным на конец прошлого года, на 12,6 % 
сократилось количество зарегистрированных в службе занятости безработных, достигнув 
значения в 17 700 человек. В начале прошлого года этот показатель составлял 20 300 
человек.  
         Ежедневно специалисты готовы предложить соискателям не менее 44 тыс. вакансий 
постоянного и временного характера. В прошлом году порядка 80 тыс. человек смогли 
трудоустроиться, обратившись в службу занятости.  

Руководитель агентства Виктор Новиков отметил, что одной из задач службы занятости в 
текущем году будет повышение эффективности услуг, оказываемых службой, а 
соответственно и повышение количества трудоустроившихся граждан. В частности, 
специалисты занимаются разработкой Дорожной карты трудоустройства инвалидов. При этом 
ставится задача обеспечить работой всех трудоспособных граждан, имеющих ограниченные 
возможности здоровья. 

«НКК» 
 

Студентов в Красноярском крае стало меньше. При этом каждый десятый из них получает 
образование в частном вузе. 

В Красноярском крае в высших учебных заведениях учится 89690 человек (из них 48930 
— на очных отделениях) — это меньше, чем в прошлом учебном году почти на 7 процентов. 
Об этом накануне Дня студента сообщили в Красноярскстате. 

На начало 2015/16 учебного года в Красноярском крае действовали10 образовательных 
организаций высшего образования (из них 9 — государственных) и 25 филиалов вузов (из них 
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14 — государственных). Около половины студентов всех отделений государственных 
вузов (46,5 процента) обучались платно, 52,7 процента численности студентов очных 
отделений получали стипендию. При этом каждый десятый студент получал высшее 
образование в частных образовательных организациях. 

Средний конкурс на вступительных экзаменах в государственных вузах составил 430 
заявлений на 100 мест. Наибольший конкурс был отмечен на специальности и направления 
групп «Сервис и туризм» (1167 заявлений в расчете на 100 мест), «Культуроведение и 
социокультурные проекты» (873 заявления), «Нанотехнология и наноматериалы» (747 
заявлений), «Фундаментальная медицина» (668 заявлений), «Химия» (652 заявления в 
расчете на 100 мест). 

Наименьший конкурс наблюдался на направления и специальности групп «Сельское, 
лесное и рыбное хозяйство» (213 заявлений в расчете на 100 мест), «Ветеринария и 
зоотехния» (216 заявлений), «Музыкальное искусство» (236 заявлений), «Промышленная 
экология и биотехнологии» (252 заявления в расчете на 100 мест). 

В Красноярском крае на начало 2015/16 учебного года по программам подготовки 
специалистов среднего звена в 48 профессиональных образовательных организациях 
обучалось 45289 студентов. 

АиФ Красноярск 
 

Красноярские коллекторы лишились права собирать долги. Вступил в силу закон, 
вводящий строгие правила для коллекторов. 

Судебные приставы включили в госреестр первые 30 коллекторских агентств, которые 
смогут продолжить работу на территории России. Пока в списке нет ни одной организации из 
Красноярского края. 

Этот перечень не окончательный, коллекторские агентства в него будут постоянно 
добавляться или, напротив, удаляться. Реестр размещен на сайте службы, и в любое время 
можно проверить, имеет ли право тот или иной коллектор взыскивать просроченную 
задолженность. 

С нового года в РФ вступил в силу закон, вводящий строгие правила для коллекторов. 
Легально работать в этом бизнесе могут только те организации, размер чистых активов 
которых составляет не менее 10 млн рублей. 

«Те лица, которые продолжают заниматься коллекторской деятельностью, но не 
получили свидетельства, находятся вне рамок правового поля. Соответственно, если такой 
вид деятельности осуществляется, и мы имеем сигнал от кого-либо, в данном случае законом 
определена административная ответственность, предусмотренная кодексом об 
административных правонарушениях — статья 14.57», — прокомментировала заместитель 
руководителя УФССП по краю Валентина Дорошенко. 

Отметим, на конец 2016 года в стране работали от 600 до 800 профессиональных 
коллекторских агентств. 

Теперь в законе установлены требования к работникам и исполнительным органам 
организаций, осуществляющих деятельность по возврату просроченных долгов. 

В частности, не допускается привлечение к взаимодействию с должником лиц, имеющих 
неснятую или непогашенную судимость за преступления против личности, преступления в 
сфере экономики или преступления против государственной власти и общественной 
безопасности. Также нельзя привлекать к взысканию долгов лиц, которые находятся за 
пределами территории РФ. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Красноярскому краю необходимо навести порядок в строительной отрасли  
 Формирование системы градостроительной документации имеет стратегически важное 

значение для Красноярского края. 
Об этом заявил министр строительства и ЖКХ Сергей Глушков во время своего доклада 

на «VI Архитектурно-строительном форуме Сибири». 
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«Приятно слышать, что сегодня уже губернатор считает это стратегическим 
направлением. Мы-то с вами знаем, что градостроительная документация должна выглядеть 
не как планшет на стене, на котором что-то нарисовано. Это должна быть комплексная 
система, где будет схема теплоснабжения, водоснабжения, водоотведения, 
электроснабжения. Где будут предусмотрены все элементы социального обустройства. И все 
это будет соответствовать сегодняшним требованиям. И все это будет в цифровом формате. 
И все это будет сделано так, чтобы любой знал что можно, а где нельзя», – заявил докладчик. 

Почему система градостроительной документации является стратегически важной 
проблемой? Глушков пояснил, что министерство строительства и ЖКХ провело эксперимент и 
его результаты оказались ошеломляющими: 

«Мы провели эксперимент в одном из районов. И главе открыли глаза на то, что мы 
знаем земли, которые они со своим заместителем держат для реализации в рыночных 
условиях. Это нечестно. Мы знаем, что бюджет района недополучает 50% земельного налога. 
Потому что не существует механизмов для его получения. Мы знаем, что часть жилья, в 
котором люди живут уже несколько лет, официально не введено в эксплуатацию, что также не 
позволяет получать налог на недвижимость, а главное – не гарантирует спокойное 
существование жителей на случай каких-нибудь чрезвычайных ситуаций» 

Министр привел несколько примеров: в Новосибирск поставляется партия оптического 
волокна для проведения высокоскоростного интернета, но при этом в Центре планирования 
информации об этом нет; начинается добыча угля на острове Диксон, однако 
градостроительной документацией это не предусмотрено. Подобные нестыковки создают 
помехи в реализации планов по благоустройству инфраструктуры городов, по реализации 
многих инвестиционных проектов. Именно поэтому, заявил Глушков, формирование системы 
градостроительной документации должно быть и является одной из стратегических задач на 
2017 год. 

Система градостроительной документации касается двух основных сфер деятельности: 
планирования развития территорий и определения порядка их застройки. 

Выделяют три уровня такой документации – федеральный уровень, уровень субъектов 
РФ и муниципальный уровень. Усиленная разработка последних двух будет проводиться в 
Красноярском крае в 2017 году. 

1-line.info 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

ФСБ: на объекты в РФ в 2016 г. было совершено 70 млн кибератаках     
Объекты критической информационной инфраструктуры России подвергались атакам 

около 70 млн раз за год, заявил представитель центра безопасности связи ФСБ Николай 
Мурашов.  

"(Зафиксированы) около 70 млн компьютерных атак в течение года на соответствующие 
объекты РФ", - сказал Н.Мурашов во вторник при обсуждении законопроекта о безопасности 
критической информационной инфраструктуры, добавив, что "большинство компьютерных 
атак из-за рубежа".  

По его словам, "в настоящий момент с точки зрения развития средств защиты 
информации РФ обладает достаточным потенциалом".  

"Собственники крупных объектов критической информационной инфраструктуры, в 
первую очередь те, что относятся к железнодорожному транспорту, корпорации "Газпром", 
активно используют средства защиты, но вместе с тем, есть предприятия, где с нашей точки 
зрения внимания этому уделяется недостаточно", - сказал представитель ФСБ.  

"Для того, чтобы все исполняли обязанности в едином строю, не побоюсь этого слова, 
собственно и служит этот закон, а потенциала технического достаточно в РФ для 
реализации", - сказал Н.Мурашов. 

ИА "Финмаркет" 
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"ПОЛИТ.РУ". Муниципальный пресс 
Вскоре губернаторы, возможно, получат право отправлять в отставку глав районов и 

городов. О том, что главы регионов должны получить такие полномочия, говорили еще во 
время отмены губернаторских выборов в 2004 году, но тогда гарантированную Конституцией 
самостоятельность местного самоуправления решили не трогать. Теперь, однако, сохранять, 
фактически нечего. 

Предложение позволить губернаторам отправлять в отставку глав местного 
самоуправления (МСУ) было высказано на партийном съезде «Единой России» в минувшую 
субботу. Лидер свердловского отделения ЕР Виктор Шептий в разговоре с «ФедералПресс» 
пояснил, что сейчас такими полномочиями (только в отношении самих губернаторов) 
обладает президент, а губернаторы могут обращаться с таким предложением в 
муниципальные собрания. «Это многоступенчатый путь. Законопроектом будет 
предполагаться, что глава региона сможет отрешать главу муниципалитета своим решением, 
но опираясь на четкие основания, — отметил Виктор Шептий. — Я думаю, это серьезно 
дисциплинирует всю систему органов власти внутри субъекта. Это серьезная новость, 
которую нужно учитывать в своей работе». 

Депутат Госдумы Андрей Альшевских, сообщил, что законопроект будет внесен на 
обсуждение парламентариев уже в ближайшее время. Между тем, каким будет его 
содержание, единороссы пока сказать не могут — критерии еще не разработаны. По мнению 
Альшевских, необходимо прописать 20-40 социально-экономических критериев, по которым 
мэр будет отчитываться, а «если не справился — уходи». 

Как ни странно, но среди сторонников законопроекта оказались даже представители 
оппозиции. «Я поддерживаю, — заявил изданию "Новый день" депутат заксобрания 
Свердловской области от КПРФ Вячеслав Вегнер, — надо, чтобы была возможность 
избавиться от проворовавшихся чиновников. Сейчас у нас как? Сидит чиновник, ворует. Ему 
прокурор представления выписывает — а он сидит дальше и продолжает воровать. А 
отставка «по утрате доверия» поможет избавляться от таких людей. Страна, как говорится, 
должна знать своих героев, и у губернатора должен быть такой инструмент». При этом Вегнер 
не считает, что это может стать поводом для сведения счетов с независимыми главами — по 
его мнению, для этого предостаточно способов и сейчас. 

При этом уже сейчас администрации регионов, как правило, имеют огромное влияние 
на муниципалитеты. Если действует закон о сити-менеджерах, то их, зачастую, выбирает 
комиссия, которую формирует на паритетных началах губернатор и местное собрание. 

Во многих регионах для улучшения контроля над муниципалитетами администрация 
губернатора форсирует их слияние. Так Свердловская область сейчас разделена не на 
районы, а на городские округа — это унитарная форма устройства муниципалитета, а район 
еще делится на сельские и городские поселения. В Московской области сейчас 
представители некоторых мунципалитетов и даже их жители сопротивляются слиянию. Так, 
собрание депутатов города Талдома самораспустилось, чтобы не допустить слияния 
поселений Талдомского района в городской округ. Но, например, в Красногорском районе 
никто сопротивляться не стал, и он был преобразован в городской округ, чей глава 
избирается депутатами, а не населением. 

/polit.ru/ 
 

Комитет Госдумы одобрил законопроект, обязывающий губернаторов проверять 
сведения о доходах муниципальных чиновников     

Комитет Госдумы по безопасности рекомендовал нижней палате парламента принять в 
первом чтении президентский законопроект, который обязывает губернаторов проверять 
сведения о доходах и имуществе муниципальных чиновников.  

Поправки возлагают обязанность проверять достоверность и полноту сведений о 
доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера на высшее должностное 
лицо субъекта РФ, когда речь идет о лицах, замещающих муниципальные должности.  
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Законопроект также предусматривает изменение подхода к запрету на участие лиц, 
замещающих государственные должности РФ, в управлении некоммерческими 
организациями.  

"Так, в частности, указанным лицам, государственным и муниципальным служащим 
разрешается быть членами всех общественных организаций, жилищного, жилищно-
строительного, гаражного кооперативов, садоводческого, огороднического, дачного 
потребительских кооперативов, товарищества собственников недвижимости", - говорится в 
сопроводительных материалах.  

Также государственным и муниципальным служащим разрешается участие на 
безвозмездной основе в управлении названными НКО "в качестве единоличного 
исполнительного органа или вхождение в состав их коллегиальных органов управления с 
разрешения представителя нанимателя.  

"Участие в управлении политическими партиями указанным лицам, государственным и 
муниципальным служащим разрешается без каких-либо ограничений", - уточняется в 
пояснительной записке.  

Сотрудникам органов внутренних дел и военнослужащим, согласно законопроекту, 
предоставляется право участвовать на безвозмездной основе в управлении общественно-
государственными объединениями, деятельность которых направлена на развитие военно-
прикладных и служебно-прикладных видов спорта.  

Законопроект распространяет обязанность предоставлять сведения о доходах, об 
имуществе и обязательствах имущественного характера на граждан, поступающих в вузы, 
которые находятся в ведении федерального органа исполнительной власти в области 
обеспечения безопасности.  

Проектом федерального закона также предусмотрен ряд иных изменений, направленных 
на уточнение порядка урегулирования конфликта интересов и круга лиц, на которых 
возложена обязанность по его недопущению или урегулированию.  

Также вносятся изменения в целый ряд действующих законодательных актов РФ, в том 
числе в законы "О статусе военнослужащих", "Об основных гарантиях избирательных прав и 
права на участие в референдуме граждан РФ", "Об общих принципах организации местного 
самоуправления в РФ", "О государственной гражданской службе РФ", "О противодействии 
коррупции" и в ряд других. 

 ИА "Финмаркет" 
 

60% россиян оказались регулярными пользователями социальных сетей 
Россияне стали активнее общаться в соцсетях: сейчас их используют 60% респондентов, 

что на 19 процентных пунктов выше, чем в 2011 году, сообщили "Интерфаксу" в "Левада-
Центре". 

Чаще всего респонденты общаются во "Вконтакте" (40%) и "Одноклассниках" (34%), реже 
- в Facebook (9%), "Мой мир" (7%), Twitter (5%), "Мой круг" и Livejournal (по 3%). 

По данным социологов, сеть "ВКонтакте" особенно популярна среди молодежи (77% 
среди респондентов 18-24 лет), с высшим образованием (46%) и высоким потребительским 
статусом (54%). "Одноклассники" больше интересуют женщин (39%) среднего возраста (47% 
среди 25-39 летних). Facebook чаще используют мужчины (11%) в возрасте 18-24 лет (20%). 

Активность общения в соцсетях заметно зависит от места жительства: так, самый 
большой процент пользователей среди москвичей (49%), а самый низкий - среди сельских 
жителей (29%), показал опрос, проведенный 9-12 декабря среди 1600 человек старше 18 лет 
в 137 населенных пунктах 48 регионов РФ. 

INTERFAX.RU 
 

Культурный код страны не дает дожить до пенсии. Более трети мужчин не дотягивают 
до старости 

Пенсионный возраст для мужчин должен быть больше, чем у женщин, поскольку 
мужчины умирают в среднем на 10 лет раньше женщин. Такая странная логика положена в 
основу будущей пенсионной реформы, над которой трудятся в Центре стратегических 
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разработок (ЦСР) Алексея Кудрина. Сейчас до пенсии не доживают от 32 до 39% мужчин. 
Поэтому возраст выхода на пенсию мужчинам нужно поднять с 60 до 65 лет, советует Кудрин. 
Для федеральной казны этот план – настоящее благо, ведь чем выше планка и чем больше 
недоживших, тем меньше расходы на выплату пенсий. 

Разрабатываемая в недрах ЦСР новая экономическая реформа предполагает принятие 
нескольких десятков различных мер, и среди них упоминается в том числе повышение 
пенсионного возраста.  

Экс-министр финансов Алексей Кудрин и раньше настаивал на этой мере, и в этом 
вопросе у него много сторонников как в экспертном сообществе, так и в правительстве. 

«Мы перешли к тренду непрерывного снижения численности трудоспособного 
населения. В стране, где действует такой тренд, очень сложно начать экономический рост», – 
поясняет на своем официальном сайте Алексей Кудрин. «В нашем варианте мы предлагаем 
повышение пенсионного возраста для женщин до 63 лет, для мужчин до 65 лет. Но это лишь 
вариант для расчета, – поясняет глава ЦСР. – Безусловно, сами решения будут приниматься 
по соответствующей процедуре, будут строго учитываться предпочтения отдельных групп 
населения». 

Долгое время сама тема повышения пенсионного возраста была в стране под запретом – 
президент Владимир Путин не приветствовал подобные обсуждения. Однако в 2015 году 
Путин снял табу с этой темы. И глава Минфина Антон Силуанов сначала как будто торопился 
с такой мерой. «Эксперты рекомендуют нам увеличивать возраст до 65 лет и для мужчин, и 
для женщин, – говорил весной 2015-го Силуанов. – Мы с экономической точки зрения видим, 
что чем быстрее вопрос решим, тем лучше будет для экономики и для бюджета». 

Затем, правда, ажиотажа вокруг этой темы стало чуть меньше. По крайней мере в конце 
2016-го Силуанов говорил, что сценарий повышения пенсионного возраста в проекте 
бюджета на 2017–2019 годы не учитывается. Как вчера пояснили «НГ» в пресс-службе 
Пенсионного фонда, «ПФР никогда не получал от правительства поручений провести расчеты 
динамики расходов на выплату пенсий при условии повышения пенсионного возраста». 

Вероятность того, что 20-летний мужчина доживет до текущего пенсионного возраста в 
60 лет, сейчас равна примерно 68%, вероятность не дожить – 32%. Такие данные приводит 
замдиректора Института социальной политики Высшей школы экономики (ВШЭ) Оксана 
Синявская. Судя по этим расчетам, уже сейчас до официального пенсионного возраста не 
доживает около трети мужчин. 

Об этой проблеме «НГ» писала не раз. «Из каждых 100 мужчин и 100 женщин, доживших 
до 20 лет, не доживают до 55 лет примерно 30 мужчин и 10 женщин. До 60 лет не доживают 
39 мужчин и 14 женщин из 100. А до 65 лет – 50 мужчин и 20 женщин из 100», – сообщал 
ранее директор Института демографии ВШЭ Анатолий Вишневский (см. «НГ» от 08.11.10). 

Реформа приведет к тому, что еще больше мужчин не доживут до пенсии. Синявская 
сообщает: если прямо сейчас поднять пенсионный возраст мужчин до 63 лет, тогда, 
«согласно текущей демографической ситуации, ожидаемая продолжительность жизни мужчин 
в возрасте 63 лет составляет 14,2 года, то есть средний мужчина, достигнув 63 лет, сможет 
дожить до 77,2». По ее словам, «вероятность, что 20-летний мужчина доживет до 63 лет, 
равна сейчас 62,2%, вероятность не дожить – 37,8%». «Число доживающих не прямо равно 
вероятности дожить, но очень близко к этому. То есть, огрубляя, можно сказать, что около 
трети мужчин не доживут до 63 лет», – добавляет Синявская. Причем по расчетам видно, что 
речь идет даже больше, чем о трети – почти о 40%. Похожие оценки делала ранее и «НГ».  

Если же взять три варианта демографических прогнозов, которые публикует Росстат, 
тогда получается, что перспективы у российских мужчин еще хуже. Если сейчас поднять 
пенсионный возраст до 65 лет, то до него доживут единицы. Потому что, по низкому прогнозу, 
ожидаемая продолжительность жизни при рождении составит у мужчин в 2017 году 66,2 года, 
по среднему – 66,6, по высокому – 67,6. 

У женщин ожидаемая при рождении продолжительность жизни выше: от 76,9 года до 78 
лет в зависимости от прогноза. Кроме того, как говорит Оксана Синявская, «женщины в 63 
года могут прожить на пенсии еще 19,05 года, то есть средняя 63-летняя женщина может 
дожить до 82 лет, и вероятность для 20-летней женщины дожить до 63 лет составляет 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

85,5%». «Говорить, что мужчины не доживут до 65 лет, не совсем верно. Хотя, конечно, в 
этом возрасте численность мужчин значительно меньше, чем женщин. В возрасте 65–69 лет – 
в 1,6 раза, в возрасте 70–74 лет – в 2 раза», – добавляет гендиректор «ФинЭкспертизы» Нина 
Козлова. «Демографически было бы правильно устанавливать одинаковый возраст для 
мужчин и женщин или даже для женщин выше, чем для мужчин, – считает Синявская. – Мое 
личное мнение: нам нужен одинаковый пенсионный возраст, нужно выровнять возраст 
выхода на пенсию до 60 лет, и дальше уже повышать его обоим полам».  

Почему же тогда ЦСР предлагает сохранить существующую диспропорцию, заставив 
мужчин выходить на пенсию еще позже? Как полагает Синявская, «разница между полами 
сохраняется, поскольку политики считают, что существуют общественные стереотипы, не 
позволяющие выровнять пенсионный возраст: женщина – и работница, и мать, и хозяйка, она 
несет двойное бремя нагрузки». 

Действительно, ЦСР приводит не столько экономическое, сколько философское 
обоснование для сохранения диспропорции. «Продолжительность жизни женщин в нашей 
стране увеличивается по отношению к аналогичному показателю у мужчин. Однако при 
принятии решения о повышении пенсионного возраста следует учесть, что социокультурный 
код, сложившийся в нашей стране, подразумевает выполнение функций по воспитанию 
внуков женщинами. А это означает, что, несмотря на большую среднюю продолжительность 
жизни, женщинам следует выходить на пенсию раньше мужчин», – пояснили «НГ» в пресс-
службе ЦСР. 

Но также авторы новой реформы вспомнили о сугубо финансовых вопросах: «На 
сегодняшний день велика вероятность того, что произойдет уменьшение трудоспособного 
населения к количеству пенсионеров, а доля населения, занятого в неформальном секторе, 
будет расти. Все это приведет к росту бюджетных расходов и налоговой нагрузки на 
работающее население. Однако эту нагрузку можно существенно снизить, если выполнить 
поэтапное повышение возраста выхода на пенсию». 

Часть экспертов объясняют, что перед страной стоит выбор из двух зол меньшего. «Или 
постепенное повышение пенсионного возраста, или сокращение пенсий», – говорит директор 
Института актуальной экономики Никита Исаев. Правда, рассуждая о повышении пенсионного 
возраста, правительство вовсе не отказывается от сокращения пенсий: пример – 
недоиндексация в 2016 году. 

Власти хвалятся увеличением продолжительности жизни в РФ. Но эти радостные отчеты 
могут скоро потерять свою актуальность, потому что они основываются на устаревших 
исходных данных. И это значит, что принимаемые властями пенсионные решения тоже могут 
быть ошибочными. В условиях трехлетнего падения доходов населения, сокращения 
государственного финансирования здравоохранения трудно ожидать, что россияне станут 
жить дольше – скорее наоборот. 

Хотя официальная статистика, конечно, может доказать более выгодный властям тезис – 
точно так же, как это происходит, например, со статистикой потребления алкоголя в стране. 
Легальные продажи алкоголя сократились с 2009 года более чем на 20%, однако это вовсе не 
означает, что и потребление алкоголя снизилось на столько же. Но официальные ведомства 
как ни в чем не бывало рапортуют об успехах антиалкогольной кампании. 

Можно привести не самое приятное объяснение, почему сейчас активно лоббируется 
идея поднять пенсионный возраст для мужчин до 65 лет – потому что тогда получится 
радикально сэкономить на пенсиях, до которых мало кто доживет. Но такая интерпретация 
очень не нравится многим апологетам повышения пенсионного возраста.   

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Почему до сих пор не посадили Чубайса? 
Анатолий Чубайс попал под раздачу у телеведущего Владимира Соловьёва, что вновь 

актуализировало вопрос о необходимости посадки главного приватизатора 90-х. В эфире 
федерального канала Чубайса на всю страну обвинили, пусть и косвенно, в мошенничестве с 
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ваучерами, развале энергетики, приведшей к аварии на Саяно-Шушенской ГЭС, и 
коррупции в «Роснано». В завершение Владимир Рудольфович назвал трусостью отказ 
Анатолия Борисовича в твиттер-переписке прийти к нему на передачу в эфир «России 1». 

 Вроде бы для Чубайса, пережившего десятки куда более жёстких наездов, раздач и 
даже покушений, подобные словесные атаки не опасны, с него как с гуся вода. Однако вполне 
может оказаться, что это больше, чем громкие слова и личная неприязнь Соловьёва. В той же 
твиттер-переписке Анатолий Борисович, пытаясь уколоть Владимира Рудольфовича, вполне 
резонно заметил, что телеведущий «безошибочно знает, на кого можно наезжать». 
Предположу, что он знает не только, на кого можно наезжать, но и в какой момент это следует 
сделать на таком уровне. Одно дело — вести перепалку в твиттере или на радио, другое — 
обвинительный монолог в эфире федерального канала. 

Вопрос «когда посадят Чубайса?» звучит столько же лет, сколько существует в России 
рыночная экономика, а острота его в народе не падает — такова громкая слава Анатолия 
Борисовича как главного мошенника среди младореформаторов 90-х. Этот вопрос регулярно 
задают президенту Путину на протяжении всех последних лет, требуя жёстких действий в 
отношении Чубайса. И на «Прямой линии» в 2013-м Владимир Владимирович дал 
развёрнутый на это ответ, из которого ясно, что сажать Чубайса за приватизацию и залоговые 
аукционы, незаконность которых доказать трудно в силу отсутствия на то время адекватного 
законодательства, нет возможности, а нынешние его грехи в «Роснано» пока не доказаны. 

Более того, Владимир Путин неоднократно объяснял свою позицию по приватизации 90-
х: она была проведена нечестно и недобросовестно, однако позволила совершить переход от 
советской экономики к рыночной, и кардинальный её пересмотр может полностью убить 
институт собственности в России, доверие к которому итак невелико. С оценкой президента 
можно не соглашаться и опровергать её, однако это объясняет то, почему Чубайса до сих пор 
не посадили в тюрьму и даже не завели уголовное дело. Грубо говоря, если Чубайса судить 
за залоговые аукционы по нынешним законам (задним числом), то это может навредить не 
только ему, но всей российской экономике, которая вынуждена жить по правилам долларовой 
системы, где подобные действия власти способны вызвать бегство капитала. 

Но это только часть объяснения, экономическая. Куда более важна политическая 
составляющая, а именно: Анатолий Чубайс при Владимире Путине фактически был отстранён 
от власти и потерял прямое к ней отношение. На той же «Прямой линии» президент обратил 
на это особое внимание: на вопрос «долго ли терпеть Чубайса во власти?» последовал ответ: 
«Его нет во власти; он возглавляет государственную коммерческую структуру и во властных 
структурах не присутствует». 

Значение этого момента не всегда достаточно оценивают или даже не замечают, 
продолжая считать, что Чубайс находится во власти. Но это не так. И дело даже не в 
номинальной принадлежности к государственным органам — нынешний статус главы 
«Роснано» несопоставим с ролью и политическим масштабом Чубайса 90-х. Во времена 
правления Ельцина Анатолий Борисович был не просто вице-премьером, министром 
финансов и главой администрации президента, он являлся второй после Гайдара фигурой в 
российской экономике и, будучи повивальной бабкой приватизации, имел отношение к 
созданию богатств большинства олигархов. 

Кроме того, Чубайса называли чуть ли не главным «смотрящим» за «Россией-колонией» 
со стороны метрополии — США. По крайней мере, среди его советников находились 
кадровые разведчики Соединённых Штатов, которые помогали распихивать российские 
ресурсы по частным карманам, отхватив и себе немало и это тоже подтвердил Владимир 
Путин на «Прямой линии». Чубайс при Ельцине фактически отвечал за все стратегические 
направления разворованного российского государства, кроме армии, а сейчас — только за 
«Роснано», и то его кошмарят проверками и норовят привлечь к уголовной ответственности. 
Вдумайтесь и почувствуйте разницу: тогда Чубайс ворочал всеми ресурсами страны и никто 
даже подумать не мог спросить с него за что бы то ни было, а сейчас ему выделили всего 
одну строчку в бюджете, да и за неё время от времени шпыняют. 

Да, у Анатолия Борисовича во власти осталось немало связей и влияния: тот же 
экономический блок правительства составлен из птенцов гайдаровской школы и его 
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единомышленников. Но это влияние косвенное, которое кардинально отличается 
от прямого управления, находящееся сейчас в руках президента, выдавившего Чубайса из 
вертикали власти. К тому же и системные либералы в последнее время активно спорят с 
Чубайсом, перестав считаться с ним как с безупречным авторитетом. Свежий пример: Игорь 
Шувалов опроверг нашумевшие слова Анатолия Борисовиче о панике на форуме в Давосе — 
мол, это всё страшилки, не имеющие отношения к реальности. И дело даже не в том, есть ли 
паника в Давосе или нет, показательно то, как нынешний вице-премьер и либерал отмахнулся 
от слов некогда главного либерала страны и «смотрящего» за Россией. Что говорит об одном 
— Чубайс давно перестал быть значимой политической силой. 

Более того, похоже, что над вечно неуязвимым Чубайсом всё же грянет гром, и сбудется 
мечта миллионов обманутых приватизацией россиян. При всём нежелании Владимира 
Путина судить «сбитых лётчиков» ельцинской команды Анатолий Борисович Чубайс может 
всё же попасться на грешках последних лет. Не исключено, что на него заведено уголовное 
дело, и как в случае с Улюкаевым, ведётся многомесячная его разработка следователями. И 
тому есть две политические причины. 

Первая — это возможное ослабление защиты Чубайса со стороны США в связи с новой 
американской стратегией Трампа и пересмотром линии по поддержке фигур влияния 
прошлых лет, бесполезных сегодня. Вторая причина — в приближении выборов президента 
России-2018, к которым могут приурочить посадку Чубайса. И не для того чтобы 
продемонстрировать борьбу с коррупцией — она и так очевидна после арестов сотен 
чиновников, в том числе и губернаторов, министров. И не для поддержки рейтинга Путина, как 
это объяснили бы оппозиционеры — успехи Владимира Владимировича очевидны и без 
этого, недаром Запад видит повсюду «руку Кремля». 

Объяснение в другом — просто это было бы чрезвычайно символично и справедливо, 
если бы новый этап развития страны совпал бы с показательным наказанием человека, с 
которым связано чуть ли не всё самое худшее и несправедливое в период, когда Россия 
находилась в полном подчинении Запада. Чубайса вполне могут посадить, но только при 
гарантии, что частный капитал не воспримет это как пересмотр итогов приватизации 90-х. 

politobzor 
 

Дома надо сидеть! 
В Югре, где 4 декабря страшная дорожная авария унесла жизни десяти детей, власти 

сделали надлежащие выводы.  
На днях о мерах, принятых после ДТП, отчитался главный госинспектор безопасности 

дорожного движения Максим Галушков. Главный итог: за месяц полицейские отменили 126 
поездок организованных групп детей.  

Вообще-то хвалиться такой кипучей деятельностью странно, если вспомнить, что за ней 
стоит: больше сотни раз дети не поехали ни на экскурсию, ни на соревнования – остались 
дома. Но, видимо, в отсутствие других результатов гордиться приходится тем, что есть.  

Губернатор Югры Наталья Комарова заявляла, мол, «запрещать и отменять 
большинство перевозок детей на соревнования и мероприятия – это не выход». Трудно 
спорить, но другого-то выхода у чиновников, похоже, нет.  

В том же ХМАО это уже было. Полтора года назад на детской площадке случайно 
задохнулся восьмилетний мальчик. После шумихи в СМИ проверили все площадки, нашли 
сотни «некондиционных» – и все снесли. Новые построить то ли забыли, то ли не нашли 
денег.  

Проблему с детскими площадками хотя бы можно решить деньгами. С перевозками – 
нельзя. Бюджет Югры их не оплачивает.  

На выезды детей, как правило, скидываются родители, в редких случаях помогают 
спонсоры. Отсюда и стремление сэкономить – в злопамятный вечер 4 декабря 
нефтеюганские дети поехали домой сразу после соревнований, ночевать в гостинице им 
было не по карману.  
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Инструментарий всегда одинаков: уголовные дела в отношении тех, кому не 
повезло (директор спортшколы «Сибиряк» Ирина Тарасова сейчас под следствием), 
тотальные проверки для остальных. Что остается в итоге?  

Десятки штрафов за какое-нибудь «неуведомление» да перепуганные насмерть тренеры, 
понимающие, что в случае чего их оставят крайними. Зато на бумаге и на совещании у 
губернатора все выглядит очень солидно: большая работа проделана, целые ведомства 
трудились. Запрещали не покладая рук.  

Проблема ведь не только югорская: практически любой региональный чиновник боится 
брать на себя ответственность и в нынешнем изводе способен производить лишь абсурдные 
ограничения.  

Но никто не возьмет на себя смелость хотя бы сказать гражданам правду. Честно 
признать, что между Ханты-Мансийском и Нефтеюганском никогда не будет трассы с 
разделенными встречными потоками, а оплачивать детские поездки бюджет так и не начнет. 
А значит, трагедии пусть нечасто, но будут происходить.  

Ни один чиновник не скажет «я здесь бессилен» – потому что «бессилен» для них 
означает «бесполезен».  

Именно представление о себе как о пастыре, ведущем заблудший народ к нормальному 
существованию, является для чиновника ключевым. Но как-то так выходит, что, когда 
российский чиновник берется решать проблему, искоренить ее получается лишь вместе с 
самим явлением.  

Вот так обернешься – а вокруг тебя только забор из заботливо подстеленных соломок. И 
надпись на нем: «Дома надо сидеть!». 

«Взгляд» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 25.01.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 59, 22 ▼ 0, 29 

EUR 63, 62 ▼ 0, 32 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


